
最新不忘初心发言稿子(精选5篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文吗？以下
是我为大家搜集的优质范文，仅供参考，一起来看看吧

不忘初心发言稿子篇一

用爱承载希望，用心编织梦想。

尊敬的各位领导，亲爱的各位老师，今天我演讲的题目是
《不忘初心方得始终》。

我是一个语文老师，带领孩子们尽情遨游知识的海洋是我的
专长。在三尺讲台妙语连珠，在方寸教室自如应对各种突发
状况也不如此时心情激动。如何尽快成长为适应时代的发展、
符合教育规律、且有自身特色的优秀教师？我想这是每一个
像我一样刚刚踏入教育行业的青年教师都会认真思考的问题。
所幸，为时不久的从教经历给了我想要的答案。

教育是爱的艺术。有人说，孩子是花木，教师是园丁，园丁
悉心照料着花木，但需要尊重他们自然地成长。在他们跌跌
撞撞的成长过程中，作为教师的我们，要用智慧付出发自内
心的爱。

我不是学者，不能用深遂的思想思考我的价值；我也不是诗
人，不能用优美的诗句讴歌我的职业。我只是一名普普通通
的教师，我试着思索、推演心中最奥秘的哲理，我愿把我的
青春奉献给教育这片热土！

我班里有个孩子叫荣梦琦，个性十分张扬，做事特立独行，
任课老师提起他都非常头疼，更是和我数次发生冲撞，有次
竟然差点动起手来。都说男怕入错行，女怕嫁错郎，我这个



女汉子是不是选错职业了呢？我哭过，怀疑过，抱怨过，后
悔过，我问自己：你真的是想放弃了么？不！我不能放弃！
在举步维艰的情况下，我依然用真诚的关爱一点点的融化他
的心灵壁垒，我始终坚信“严在当严时，爱在无声处”。

谁说教书是一场单恋，最终只能感动自己？冰心老人曾说过，
“爱是教育的基础，是教育的源泉，有爱就有了一切”。在
我持久的爱的教育下，他有了很大的转变。

这段让人心酸不已的心路历程，我相信在座的诸位老师都曾
经历过。如今雨过天晴，笼在心头的阴霾也一扫而空，每天
早上看到同事们带着自信的笑容，迈着从容的脚步，我想，
你们一定已找到幸福的所在；而我，像一只初翔天际的小鸟，
有时低落，有时高翔，那是我还在寻找；年轻的同事们，请
不要让一时的挫折蒙蔽了视线，为自己的选择找一个理直气
壮的理由吧！

如今的我不再为自己在黑夜的漫漫无际中看不见一丝光亮而
苦恼，我为自己曾无心单纯地对待每一张渴望知识的脸庞而
羞愧。当我看到仍然有数不尽的老师无怨无悔，像春蚕、像
蜡烛，用自己的青春和生命来捍卫这个圣洁的职业时，我如
梦初醒。他们用自己的行动，用自己生命的痕迹激励着我们
这些后来人，让我们由不情愿到情愿，由情愿到全身心地热
爱这个工作。

路在脚下延伸，而我刚刚起步！

路在脚下延伸，而我正在铺路！

不管漫长的路上荆棘丛生或是布满沼泽，我都一如既往，绝
不退缩。

古人云：“一年之计，莫如树谷：十年之计，莫如树林；终
身之计，莫如树人”。教师！是我今生无悔的选择！我们是



教师，我们是春天播撒种子的人，我们心中有着秋收的期盼；
我们是清晨的一缕阳光，我们有着勇往无惧的精神，任何乌
云遮挡不住；我们是夜空中的启明星，我们有着奔向光明的
执着！

不忘初心发言稿子篇二

作为财政的一名新人，我对财政还是知之甚少，有人说，在
财政第一年就是云里雾里，不知道自己在干什么，这是初遇
财政；经过一个预决算的循环，第二年，哦，你终于知道自
己是在干什么了，这是理解财政；第三年，你终于知道自己
能干什么了，这就是融入财政了。那么我在这初遇财政的阶
段，我就谈谈我所看见的财政吧。

财政可以很大，财政是庶政之母，邦国之本。他掌握着一方
水土的经济命脉，负责着一片人家的繁荣发展，负担着振兴
地方经济的责任。为国理财，为民服务，我们每个财政人都
责无旁贷。

财政也可以很小，小到我们每天的工作浓缩于一张表格，一
个个数据，这样说来财政实在是有些枯燥，其实不然，在枯
燥中创造乐趣，在单调中寻找激情，这就是我所看见的财政。
我们的工作也很具体，上到一个项目的建设，下到单位同志
的具体工资的发放，几乎所有与资金有关的事项，我们都是
要核实的，这也是我所看见的财政。

而我在财政看的最多的是，领导同事们辛勤工作的身影，偶
然路过单位，抬头一望，各个科室透露出的零星灯光。还记
得，去年12月30日的晚上所发生的事情。这一天对整个财政
来说都是个十分重要的日子，晚饭之后，相关科室的领导和
同志们都没有回家，而是又返回了科室，在科室等待着，害
怕在报数据的时候，在某个阶段耽搁了。我负责核对指标，
并且时刻关注着上级对账单，每当有了新的对账单，就传给
负责同事，由他再次核对，并与国库科紧密联系，确保我们



数据的一致性。从晚饭后直到凌晨的`时间，我们的战友都一
直坚守在自己的岗位上，直到最后确保数据完全精确，放心
的提交上报，所有人才长长的舒了一口气。在那个寒冷的冬
日，温暖着我的不仅是我们财政人的热情，还有我们兢兢业
业、埋头苦干的精神。我为我是这个积极向上，奋力拼搏，
努力做到极致的团队的一份子这件事感到真心的光荣。

我们的工作简单而又忙碌，但我明白，所有的这一切，日复
一日的保证数据的准确，年复一年的保持资金的增长，就是
我们努力的意义；看似简单的事情，实质是为了“保增长、
保运转、保民生”为百姓干些实事，是我们奋斗的荣光；一
个个优秀的，熟悉政策，了解项目，在自己的岗位上极力做
到最好的同事，都是我们敬爱的榜样。

虽然我作为一名财政的新人，但我身在这个大家庭，无论多
久，无论多远，财政精神，我都会铭记于心。记着这份踏踏
实实、兢兢业业的财政精神，怀着一颗热情积极、拼搏向上
的赤子之心，努力在财政这个大家庭发光发热，贡献出自己
的一份力量，不忘初心，继续前行。

不忘初心发言稿子篇三

大家好!今天，我演讲的题目是《不忘初心 爱在舞钢》。山
水相伴，城林相拥，清秀而整洁，这就是美丽的舞钢，正因
为如此，我20xx年来到了舞钢，成为了一名特岗教师，开始
了我的教师生涯。5年时光飞逝，在这五年，我蜕变了，成长
了，初心不改，依然在舞钢这片土地播撒爱的种子。

爱是教育的灵魂，没有爱的支撑，很难在这条路上走的久远。
冰心老人也说：“爱是教育的基础，是老师教育的源泉，有
爱便有了一切。”在我工作的第一个学校xx小学，有一次我
布置背书的作业,我们班一位男生没有完成，我对他说：“给
你爸打电话吧？”他说：“不在家”。我说：“给你妈妈打
电话。”一个声音迅速传来，班里的同学说："她妈妈是哑巴。



。。”当我听到这个答案后我的心里“咯噔”一下。虽然班
里依然是读书声，但我的心里已经久久不能平静，当我在走
到那位同学附近的时候我发现他用眼睛的余光偷偷的看我，
那种眼神看着有种心痛的感觉，他心里一定在想老师以后怎
么看他。我在一直思考着怎么处理这件事。上午最后一节课
的时候，我把他单独叫了出来，我对他说：“对不起，我不
知道你家的情况，你不要多想，你的妈妈是爱你的，不要有
心里负担，老师的小姨也是这样的情况。。。。。”可能我
有这样的经历，我更能感同身受。当我开口说话的时候他的
泪珠已经出来了，我说完后拥抱他一下，帮他擦了擦眼泪，
并鼓励他要坚强，努力学习！尽管我可能处理的并不完美，
但我自己能感觉到，我把爱传输过去了。事后我其实内心还
真的挺担心他有心里负担的，周一交日记的时候，我看到他
写的一篇日记：老师您放心吧，我不会有心里负担，我会好
好学习的。。。。。这下我才松了口气。孩子“亲其师”才会
“信其道”，所以说爱是走进孩子心灵的金钥匙。只有爱的
阳光才能把坚冰融化；只有爱的雨丝才能使枯木逢春。

我工作的第二个学校xx小学，初来这所小学，由高年级转为
低年级，由语文学科转为数学学科，工作和生活都需要去全
新适应，更让我崩溃的是班里有两个不太“正常”的学生，
为什么这么说呢，一个小男孩叫小光，在我第一周上课期间，
他就尿在教室里，遇上这样的问题学生怎能不恼火呢？班里
有一个这样的学生就够崩溃的了，还有一个女孩叫小芳，整
天流着鼻子，并且在上课的时候时不时的傻笑，影响班里的
同学。在学习上当然什么也不会，面对这样的问题，我也退
缩过，内心里想过完这学期我就离开这所学校。但在一次培
训当中我听到了那句话“爱是教育的灵魂”，一下把我触动
了。或许是我做的不够好，我在思考着如何面对这样的问题
学生，起码让他们“正常”起来。通过了解小芳跟着七八十
岁的奶奶，母亲是一个精神病患者，父亲在外地打工，家庭
生活极度贫困，顿时我觉得挺惭愧的，我想我应该给予她更
多的关怀，既然学习方面暂时不能改变许多，那就从培养她
热爱劳动开始，从讲究个人卫生开始，渐渐她有了些许改变。



记得有一次班里有几个矿泉水瓶，我找了一个袋子让她带回
家，因为知道她奶奶经常捡瓶子，所以就让她带回家了，结
果下午到校后她满校园捡瓶子，捡了一大袋子，她那一天是
最开心的，也就是从那一天开始，她完全的接纳我了，对我
总是笑容满面，变得听话了，爱干净了，像变了一个人似得！
那个男孩小光，我慢慢的接近他，没有把他另眼相待，常和
他沟通交流，慢慢的也听话了许多，有一次他过生日，竟然
带了块蛋糕给我，此时我更加明白了，无论什么样的学生，
只有不忘初心，用爱去爱孩子，才能收获幸福与快乐！

爱心立德，奉献树人，将使我们教师拥有充实的人生，我相
信，当我们离开这三尺讲台时，我们可以自豪地说：“天空
没有留下我的痕迹，但我已飞过”。

乡村教师生活，虽然平淡，简单，唯有从内心去追寻就一定
有所收获，我的特岗教师身份虽然结束了，但我的乡村教育
之路还在继续，不忘初心 ，立德树人，不忘初心，爱在舞钢！

不忘初心发言稿子篇四

三期工程伊始，电厂领导就定下了“保行优创国优争金奖”
的工程目标。从20xx年11月30日工程开工，三期项目处各部
门就在为此而努力，如今工程开工7个月，我们依然走在奋进
的路上，不忘初心，继续前进，为实现既定目标而努力奋斗!

随着三期工程#9余热锅炉第一模块最后一片管屏就位，#9余
热锅炉完成了最后一片模块吊装，至此，#9余热锅炉高、中、
低压汽包就位，模块吊装全部完成，完成了预期节点目标。

#9锅炉模块吊装也遇到了困难，首先是供货，作为国内首
台f5燃机配套的余热锅炉，东方菱日锅炉厂第一次设计参数
如此高的锅炉，加工难度大，导致供货周期长;其次是吊装为
高空作业，安全和进度都受天气影响。为此，物资部派专人
在锅炉厂催货;安质部检查、确认现场的安全文明施工情况;



工程部积极协调，及时解决现场存在问题，调整了浙火的部
分施工顺序，提高了安装效率。在三期项目处各部门的共同
努力下，最终克服了困难，保障了节点的按期完成。

目前，三期工程施工正紧张进行，不仅仅锅炉安装，三期工
程也面临着一系列的难点：设计院的设计出图滞后较多，影
响到现场作业面的展开和整体施工进度;土建施工相对滞后，
并且和部分安装交叉作业，需要统筹安排;部分主设备和辅机
供货周期长，提资慢，难以满足现场施工需要;高空作业、大
型起重作业多，安全风险大;目前正值汛期，地下设施施工防
汛压力大。

要解决这些难点，需要做好如下工作：

以安全，质量为前提，重视文明施工，总体上控制工程进度;
协调好现场施工单位之间统一步调，互相配合;掌握施工单位
人员、机具配置，根据现场需求及时作出相应调整;加强对土
建、安装单位的安全、质量控制，杜绝施工单位和包工
队“两张皮”的现象，确保对施工单位的安全、质量要求能
切实执行。

把握施工现场的安全、质量、文明施工、进度，对施工现场
的重大操作、关键节点、关键数据测量、重要原材料检验决
不能搞“信任制”。重大操作一定要到岗到位，提前做好方
案评审和论证，并严格要求施工单位和监理;关键数据测量一
定要亲自复测，确保准确;对重要原材料进行现场复检，保证
材质不错用。

不仅仅要考虑三期工程的安全和进度，更要设身处地为一期、
二期生产着想;此外，在工程优化系统设计、设备选型、系统
过渡施工等方面，综合考虑进度、施工难度、成本，尽量实
现生产部门的合理化建议;涉及到运行机组的系统过渡提前和
生产部门协商，确保过渡工作不影响运行机组的安全。



协调各个厂家提资，多种途径督促华北电力设计院加快设计
工作进度;“以我为主”，依托生产部门的技术力量，吸收二
期工程的经验，进一步优化设计，打破设计院固有的典型设
计，因地制宜，推动“微创新”。

分析对工程整体进度的影响并采取相应措施，工程部发挥技
术优势，物资部利用商务便利，安质部做好监造、检验，各
部门协同配合，对设备供货分出轻重缓急，全力以赴保证供
货的质量和进度。

每一次基建工程都是一次洗礼，对于个人来说，也是提高工
程协调能力、管理能力和拓宽知识面的绝佳机会。三期项目
处的各个部门，经历了二期工程建设和“3.13”一期主厂房
修复的历练，如今，正在为三期工程建设而奋战，从20xx
年11月30日三期工程正式开工，到20xx年6月30日#9余热锅炉
模块吊装小节点完成，再到工程的竣工投产，道阻且长。而
我们作为工程的建设者、管理者，重任在肩，即使面对艰难
险阻，在厂部的坚强领导下，一定会实现一个个阶段目标，
积小胜为大胜，最终迎来三期工程的竣工投产;而三期项目处
的各个部门，唯有“不忘初心、继续前进”，必将成长为能
打仗、能打硬仗、能打胜仗的队伍!

不忘初心发言稿子篇五

大家好！

今天，我演讲的题目是《善始善终，方为不败》

《诗经》中有句话“靡不有初，鲜克有终”意思是说在开始
做事时往往热情高涨，随着时光流逝，激情开始降温，最后
事情或是不了了之，或是草草收场。如果人们不能保持初心，
不能保持高涨的热情，最后往往不会有好的结局。

所以，我们无论做什么事，都要做到善始善终，不能半途而



废。“善始善终”向来是人们所推崇的君子之德；是为人、
做事要始终贯彻的认真态度；是事业、人生是否圆满成功的
评价标准。

现在的很多人内心处于浮躁的状态，意志不够坚定，做事情
只有三分钟的热度。前段时间，一位高中毕业生出来打暑假
工，想锻炼锻炼自己以便能更好的适应大学生活，工作很简
单就是给辅导班的孩子们代课。刚开始的时候，那是兴致勃
勃，那股热情劲，是谁都挡不住的，真是“恰同学少年，风
华正茂，书生意气，挥斥方遒。”可谁知道，仅仅过了一个
周，就开始泄气了，内心开始动摇，说自己就是来体验生活
的，该学的都学会了，自己觉得体验生活应该结束了，想回
家继续过衣食无忧的日子。像这样的年轻人，缺乏意志的坚
韧性，在现在的社会上比比皆是。我想告诉大家的是，无论
是在学习上、生活中抑或是走到工作岗位上，如果做事情仅
凭着自己三分钟热度的话，那么这个人永远找不到成功的钥
匙，只有一心把事情做下去，善始善终，才会与机遇之神碰
面，从而把握机遇，迈向成功！

做事情如此，做人也是如此。你不能说，我今天做了一件好
事，就给自己扣一顶善良的帽子；我今天帮朋友了一个小忙，
我就是一个为朋友两肋插刀的人；我今天对爱人很体贴，我
就是一个对爱情从一而终的人。我们总是渴望他人的认可，
肯定自我价值，可我们只有做一个善始善终的人，一直坚持
下去，才能值得被赞扬、被认可。做人只有善始善终，才能
领悟到生命的真谛！

“善始善终”是我们中国人做人做事的准则，我们要不忘初
心，坚守信念，持之以恒。唯有经过最艰苦的等待，最艰难
的坚持，才能获得最经久不衰的掌声！

我的演讲完毕，谢谢大家！


